

令和6年度 第1回 荇田コミュニティハウス委員会議事録

- ◆ 日時 令和6年9月14日(土)午前10時～11時30分
- ◆ 場所 荇田コミュニティハウス 地域活動室
- ◆ 出席 委員10名(5名欠席)
公益社団法人横浜市民施設協会 事務局長
荇田コミュニティハウス 館長

開会 荇田コミュニティハウス 館長
挨拶

公益社団法人 横浜市民施設協会 事務局長

日頃より、皆様方には荇田コミュニティハウスの運営にご尽力賜りありがとうございます。当協会は、横浜市より青葉区内の18施設の管理運営を任されており、公益社団法人であるため、徳江会長にも今年度の6月から当法人の理事として就任していただいている。地域の皆様が喜んで、安心・安全に使っていただける施設運営を使命として日々努力しており、今日は皆様の忌憚のないご意見を頂戴したいと思っている。

委員自己紹介

議事

1 コミュニティハウス委員会の目的などについて

- (1) 横浜市荇田コミュニティハウス委員会要綱
- (2) 横浜市地区センター条例(抜粋)
 - (1)～(2)について 館長より説明

2 新役員(会長・副会長・顧問)の選任について

全員一致により、引き続き 会長は徳江委員、顧問は青木委員、また、副会長は宿自治会の松澤委員に決定
徳江会長 挨拶

3 荇田コミュニティハウスからの報告事項について

(1) 令和6年度の利用状況 → 資料4、5に基づき館長より説明

- ・ 資料4 R6年度の団体+個人利用の利用人数→今年度からは、横浜市からの指示で男女別を無くすこととなった。
昨年度は利用人数の1か月平均が1500人程で、1日で約55人程度の利用人数だったが、今年度は5月を除く8月までの月は、昨年度と比べ利用人数は増えている。
- ・ 荇田コミハの特徴として、学習室があるので高校生の利用が多い。また、地域の小学校からは遠い位置にあるため、小学生の利用が少ない。(7月は子ども向けのイベントがあったため増えている。)また、施設内にマットのスペースを設け、親子が過ごせる場所を作り、少しずつ利用が増えてきている。
- ・ 図書の貸出数も昨年度より増えている。図書は、老若男女問わず利用していただけるものであるため、今後も力を入れていきたい。

- ・ 資料5 R6年度の時間帯別部屋稼働率 → 午前は昨年度平均より下回っているが、他の時間帯は稼働率が増えている。暑い時期なので、夜間の稼働率が高くなっている。

ご意見 小学生の利用が少ないとのことだが、荇田小学校にはチラシを配っているのか？
荇田小学校は都筑区にあるが、99%が青葉区の生徒だとのこと。

ご意見 荇田北の一部は市ヶ尾小学校に通っているのですが、そこにも配った方がよいのでは？
館長

荇田小学校は都筑区にあるため、持って行っていなかった。また、荇田北の地域で市ヶ尾小に通っている小学生がいるとは知らなかった。今後はそちらにも配るようにしたい。

良い情報をありがとうございます。

ご意見

マットのスペースを作ったことはとても良いことで、そこで遊んだ幼児が成長して、小学生になっても続けて施設を利用してくれるかもしれない。また、高校生がコミハの学習室を利用するのは、静かな環境を求めているからなので、それは大事にしてイベントなどを行ってもらいたい。本に力を入れているということも、知人などは、山内図書館よりコミハの方が借りやすい、と言っているのです、その情報を伝えたいと思う。

館長

ありがとうございます。図書館や地区センターなどはPCで図書を管理しており、図書を予約できるが、コミハは小さい施設のため、図書予約はできない。そのため、こちらにいらした時に1冊でも借りたいな、と思うような本が、いつもあるようにしたいと考えている。

ご意見 こちらでは、「コミュニティハウスまつり」のような催しはないのか？

館長

地区センターだと、舞台発表や展示発表を毎年行っているが、荇田コミハでは発表をするための控え室や、展示スペースがないということと、参加団体が少ししかないのではないかと考えられるため、現在は考えていない。今後、要望が多く出れば検討していきたい。

ご意見

10/31に、こちらで荇田地域ケアプラザの「交流カフェ」というイベントが、予定されている。ハロウインの日でもあるので、コミハも飾りつけされているだろうし、楽しいイベントとなるようゲームなども企画している。1回きりではなく是非続けていきたいと個人的には思っているので、コミハの方も協力をお願いしたい。

館長 はい。協力させていただきます。

ご意見 この図書は新刊ばかりなのか？古い図書も譲ってもらったりしていないのか？

館長

図書を置くスペースが限られているため、個人の方からは、よほど新しいものでない限り、古い本を寄贈してもらうことはしていない。ただ、リサイクル本のボックスがある地区センターなどから、状態の良い中古の本を譲ってもらうことはしている。

(2) 令和6年度 自主事業計画・実施状況 → 資料6に基づき館長より説明

- ・ 今年度は青葉区制30周年に当たる年なので、番号が黄色のものは、青葉区制30周年企画となっている。
- ・ 夏休み期間は、子ども向けや、親子向けのイベントを多く開催。(10~13番)
- ・ 夜の時間帯にヨガや太極拳などの連続した運動の講座を企画した。(15・18・30番)

- ・ 広報紙に載せられる講座は数が限られているため、「荏田コミュニティハウス通信」を、自治会で地域に回覧していただいていることは非常にありがたく、今後も是非お願いしたい。

ご意見

駅前立ち寄りサロンの8/5の「荏田のむかしパート6」は、諸事情により後半にすることになり、ケアプラザさんの方で別な事をされたと聞いている。

館長 知らずに間違えた情報を載せてしまい、申し訳なかった。

ご意見

27番の獅子舞は、最近様々な地区センターなどでやっているものと同じものか？

また、その情報はいつわかるのか？

館長

山内や奈良地区センターを回っている「鼓楽」さんという団体で、広報には12月に載せる予定。コミハ通信には11月の連合自治会の時にお渡しするものに載せる予定。

ご意見 夜の講座をいくつか計画されているが、夜は周りの道はどれくらい明るいのか？

館長

コミュニティハウスの周りも照明がついており、向かいのマンションの周りにも照明がある。

駅まで出るのは大丈夫だと思うが、反対側は少し暗いかもしれない。

ご意見 フィリアホールとは何なのか？(16・19番)

事務局長

各区に1つずつある区民文化センターで、青葉台の東急の5階にあり、横浜市民施設協会も一部受託している。プロが出演するクラシック専用のホールだが、今回はプロの方々に出前で各施設にいらしていただき、演奏していただくことになった。

(3) 令和6年度 利用者からの要望とその対応について → 資料7に基づき館長より説明

- ・ 直接、コミハに頂いたご意見ではなく、横浜市の方に寄せられたトイレ利用についてのご意見。

以前のことで、前館長、前々館長からも話を伺い、区の担当者より回答していただく。

以前、コロナ禍の時期に、トイレ利用をお断りしてトラブルになったケースがあったとのこと。

今年度からは、トイレだけのご利用もOKにしており、対応に気をつける様全スタッフに徹底している。

会長より

小さなことが利用者の方に、良い、悪い、の印象を与えてしまうので、対応が大変だと思うが気を付けてもらいたい。

ご意見 この施設は「ご意見箱」のようなものはないのか？

館長

「ご意見箱」は置いてあるが、ご意見は今のところは入っておらず、たまに図書のリクエストがある程度。

(4) 令和6年度 サービス向上及び経費節減努力事項報告 → 資料8に基づき館長より説明

- ・ 番号の黄色い部分を読み上げて説明

ご意見

この施設は今日初めて来たのだが、後で図書室を見学させていただきたい。

館長

図書室ではなく、大人用と児童用の図書コーナーしかないが、よろしければ是非、ご覧いただきたい。

ご意見

このコミュニティハウス以外にも色々な施設があると思うが、それぞれの施設にテリトリーはあるのか？

館長

地区センターは、半径 1.5km ぐらいの範囲の方がご利用になれるように設置しているということを知ったことがあるが、荏田コミハと山内地区センター、あるいは荏田西コミハなど、範囲が重なっている部分もある。どうしてこの場所に設置したのかは、横浜市が決めたことなのでわからない。

会長より

荏田コミュニティハウスが建った経緯は、以前、赤田地区の小中学校用地として、現在慶應の小学校が建っている場所の土地を横浜市に出したところ、市長がその土地を売却してまったため、その代わりに地域の住民が使える施設を建設してほしいと頼み、8年近くもかかって、ようやくこの場所に荏田コミュニティハウスが設置された。最初は赤田西公園の方ということだったが、建設費が非常にかかるとのことで、赤田東公園の中に、ということになった。様々な過程を経てここに建設されたので、是非地域の皆様には有効に使っていただきたい。館長も今まで色々な施設に勤務した経験を活かし、この地域にあった、地域に根差した運営をしていただきたい。

配布物がある場合、連合自治会開催日が9月は24日、10月はこれから決定、11月は懇親会を兼ねて青葉台フォーラムで22日行い、12月は休みとなる。

館長

ありがとうございます。配布物は11月の懇親会の時は、各自治会長のご自宅のポストに入れさせていただくことになると思う。

また、今年度第2回目の委員会を3月に開催する予定だが、委員の過半数の出席者がいない場合は会議として成立しないため、ご欠席の場合はなるべく代理の方を立てていただくとありがたい。

閉会挨拶 松澤副会長

毎月、宿自治会として様々な配布物を仕分けしているが、この「荏田コミュニティハウス」通信は、カラーなのでインパクトがあり目を引く。集客を考えるならば、今後もカラーで続けた方がよいのではないかと。

本日は皆様ありがとうございました。これで令和6年度第1回の荏田コミュニティハウス委員会を終了させていただきます。

閉会 館長

委員の皆様からのご意見は、今後の運営に活かしていくようにしたい。本日はお忙しい中、ご出席いただき、ありがとうございました。